

I TRIMESTRE - 2025: TEMAS EN EL EVANGELIO DE JUAN.
LECCIÓN 11: ¿QUÉ MÁS PUDE HACER?

Un labrador que da todo por su viña

Isaías 5:1 "Ahora cantaré por mi amado el cantar de mi amado a su viña. Tenía mi amado una viña en una ladera fértil. **2** La había cercado y despedregado y plantado de vides escogidas; había edificado en medio de ella una torre, y hecho también en ella un lagar; y esperaba que diese uvas, y dio uvas silvestres".

Vemos en esta parábola elementos interesantes que nos ayudan a comprender el nivel de intervención que tiene Dios en favor de la raza humana:

v.3 "Ahora, pues, vecinos de Jerusalén y varones de Judá, juzgad ahora entre mí y mi viña. **4** ¿Qué más se podía hacer a mi viña, que yo no haya hecho en ella? ¿Cómo, esperando yo que diese uvas, ha dado uvas silvestres?"

v.5 "Os mostraré, pues, ahora lo que haré yo a mi viña: Le quitaré su vallado, y será consumida; aportillaré su cerca, y será hollada. **6** Haré que quede desierta; no será podada ni cavada, y crecerán el cardo y los espinos; y aun a las nubes mandaré que no derramen lluvia sobre ella. **7** Ciertamente la viña de Jehová de los ejércitos es la casa de Israel, y los hombres de Judá planta deliciosa suya. Esperaba juicio, y he aquí vileza; justicia, y he aquí clamor".

La parábola deja en evidencia el verdadero carácter de Dios de una manera tan clara, que al ser juzgado por los hombres, no se puede sino afirmar la sentencia sobre la viña, que simboliza a su pueblo.

Jesús también hizo alusión a esto:

Mateo 21:33 "Oíd otra parábola: Hubo un hombre, padre de familia, el cual plantó una viña, la cercó de vallado, cavó en ella un lagar, edificó una torre, y la arrendó a unos labradores, y se fue lejos. **34** Y cuando se acercó el tiempo de los frutos, envió sus siervos a los labradores, para que recibiesen sus frutos. **35** Mas los labradores, tomando a los siervos, a uno golpearon, a otro mataron, y a otro apedrearon. **36** Envió de nuevo otros siervos, más que los primeros; e hicieron con ellos de la misma manera. **37** Finalmente les envió su hijo, diciendo: Tendrán respeto a mi hijo. **38** Mas los labradores, cuando vieron al hijo, dijeron entre sí: Este es el heredero; venid, matémosle, y apoderémonos de su heredad. **39** Y tomándole, le echaron fuera de la viña, y le mataron".

v.40 "Cuando venga, pues, el señor de la viña, ¿qué hará a aquellos labradores? **41** Le dijeron: A los malos destruirá sin misericordia, y arrendará su viña a otros labradores, que le paguen el fruto a su tiempo".

¿Qué más podía hacer Dios?: Protegió a su pueblo desde que los sacó de Egipto, le amonestó por medio de sus profetas, y hasta les envió a su propio Hijo, corriendo el riesgo más grande. Aún así, los dirigentes de Israel no atendieron y terminaron pronunciando su propia sentencia.

La propiciación que restaura a la humanidad

Romanos 3:24 "siendo justificados gratuitamente por su gracia, mediante la redención que es en Cristo Jesús, **25** a quien Dios puso como propiciación por medio de la fe en su sangre, para manifestar su justicia, a causa de haber pasado por alto, en su paciencia, los pecados pasados, **26** con la mira de manifestar en este tiempo su justicia, a fin de que él sea el justo, y el que justifica al que es de la fe de Jesús".

Tomando en cuenta las palabras del mismo Jesús, en la cruz se efectuó un juicio:

Juan 12:31 "Ahora es el juicio de este mundo; ahora el príncipe de este mundo será echado fuera. **32** Y yo, si fuere levantado de la tierra, a todos atraeré a mí mismo".

En este juicio se evidenciarían dos cosas: el carácter engañoso y asesino de Satanás, y lo que tuvo que hacer Dios mismo para redimir a la raza humana del pecado.

Esta segunda demostración, en particular, es fundamental para nuestra comprensión del carácter del Padre, ya que se confirma que estuvo dispuesto a ejecutar la pena por el pecado en su propio hijo, en lugar de modificar la ley de Dios.

"Satanás vió que su disfraz le había sido arrancado. Su administración quedaba desenmascarada delante de los ángeles que no habían caído y delante del universo celestial. Se había revelado como homicida. Al derramar la sangre del Hijo de Dios, había perdido la simpatía de los seres celestiales. Desde entonces su obra sería restringida. Cualquiera que fuese la actitud que asumiese, no podría ya acechar a los ángeles mientras salían de los atrios celestiales, ni acusar ante ellos a los hermanos de Cristo de estar revestidos de ropas de negrura y contaminación de pecado. Estaba roto el último vínculo de simpatía entre Satanás y el mundo celestial". **El Deseado de Todas las Gentes, p.709.3**

Bosquejo del Comentario al texto bíblico

Dicho esto, cabe hacernos una pregunta: Si en el contexto de la muerte de Cristo en la cruz, el universo quedó convencido del carácter homicida de Satanás, ¿por qué entonces no fue destruido en ese instante?:

La doble victoria de Dios

Génesis 3:15 *"Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya; esta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el calcañar".*

Según los términos de la primera profecía mesiánica, Cristo vendría a esta tierra, no solo para demostrar individualmente que la ley de Dios puede ser cumplida, sino también para implementar enemistad entre la humanidad caída y Satanás, ya que el pecado los había hecho afines.

La misma inspiración señala que Cristo vino a deshacer las obras del diablo, y la obra del diablo consiste principalmente en el pecado:

1 Juan 3:8 *"El que practica el pecado es del diablo; porque el diablo peca desde el principio. Para esto apareció el Hijo de Dios, para deshacer las obras del diablo".*

La sangre de Cristo hace efectiva esta maravillosa promesa de enemistar al hombre con Satanás. Es precisamente este poder el que produce que un hijo de Dios transformado esté dispuesto, incluso a morir, antes que desobedecer la ley de Dios.

Apocalipsis 12:10 *"Entonces oí una gran voz en el cielo, que decía: Ahora ha venido la salvación, el poder, y el reino de nuestro Dios, y la autoridad de su Cristo; porque ha sido lanzado fuera el acusador de nuestros hermanos, el que los acusaba delante de nuestro Dios día y noche. 11 Y ellos le han vencido por medio de la sangre del Cordero y de la palabra del testimonio de ellos, y menospreciaron sus vidas hasta la muerte".*

v.17 *"Entonces el dragón se llenó de ira contra la mujer; y se fue a hacer guerra contra el resto de la descendencia de ella, los que guardan los mandamientos de Dios y tienen el testimonio de Jesucristo".*

Es el mismo poder capaz de preparar un pueblo para vindicar el carácter de Dios y la prominencia de su ley en los últimos días antes de la aparición de nuestro Señor Jesucristo en las nubes de los cielos:

Apocalipsis 14:12 *Aquí está la paciencia de los santos, los que guardan los mandamientos de Dios y la fe de Jesús.*

Bosquejo del Comentario al texto bíblico

Es esta vindicación del carácter de Dios en su pueblo una victoria doble de Jesucristo: demostró individualmente que la ley de Dios puede ser guardada, y que bajo el poder divino, sus hijos son vestidos con un manto de justicia que produce en ellos obras santificadas.

Apocalipsis 19:7 *"Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y su esposa se ha preparado. **8** Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, limpio y resplandeciente; porque el lino fino es las acciones justas de los santos".*

¡Que esta breve guía pueda ser usada por Dios para tu edificación!

Bosquejo del Comentario al texto bíblico